

Antwort an den Kreistag

Fulda, 18.06.2018

zu TOP III.6 der Kreistagssitzung am 18.06.2018

Besuch einer Delegation aus Fulda in Liyang

Anfrage der SPD-Fraktion vom 28.05.2018

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

zu 1.:

Seit der offiziellen Partnerschaft des Landkreises mit der chinesischen Stadt Liyang haben sich Kontakte auf vielfältigen Ebenen entwickelt. Insbesondere sind hierbei die Themenfelder Gesundheit, Bildung und Sport hervorzuheben.

Dadurch treten regelmäßig regionale Akteure an den Landkreis Fulda heran um Kontakte herzustellen. Der Landkreis Fulda hat ihm bekannte Interessierte vor Reisebeginn informiert und darüber hinaus für das Kooperationsfeld Wirtschaft die IHK Fulda angefragt.

Alle interessierten Personen konnten an der Delegationsreise teilnehmen, sodass keine Auswahl getroffen werden musste.

zu 2.:

Die Reisekosten einschließlich aller Nebenkosten werden durch die Teilnehmer außerhalb der Kreis- und Stadtverwaltung selbst getragen.

zu 3.:

Schwerpunkt der diesjährigen Delegationsreise war das Thema Bildung. Gespräche wurden insbesondere mit dem Oberbürgermeister der Stadt Liyang und den Bürgermeistern mit den Geschäftsbereichen Bildung, Wirtschaft und Tourismus geführt.

In Shanghai traf die Delegation Vertreter der Tongji Universität und der Chinesisch-Deutschen Hochschule für Angewandte Wissenschaften (CDHAW).

Außerdem traf die Delegation die Generalkonsulin der Bundesrepublik Deutschland in der Volksrepublik China Frau Dr. Althausen und Vertreter von Niederlassungen deutscher Unternehmen in China.

Ziel ist die Weiterentwicklung der Partnerschaft und ein möglichst vielfältiger Austausch auf allen Ebenen.

Die folgenden in der Partnerschaftsurkunde festgehaltenen und vom Kreistag beschlossenen Bereiche fanden besondere Berücksichtigung:

- Vertiefung der Völkerfreundschaft
- Förderung der wirtschaftlichen und handelspolitischen Zusammenarbeit
- Aktiver Austausch und Zusammenarbeit in den Bereichen Wissenschaft, Technologie, Kultur, Sport, Gesundheit, Bildung und Personal

Konkret befinden sich unter anderem folgende Projekte in der Umsetzung:

- Schüleraustausch der Wigbertschule Hünfeld mit dem Gymnasium Liyang
- ein regionaler Bildungsträger kooperiert mit der staatlichen Berufsschule Liyang bei der Qualifizierung von Fachkräften
- Studenten aus Liyang nehmen an der internationalen Sommeruniversität der Hochschule Fulda teil
- ein Architektenteam und ein Unternehmen im Bereich Gesundheitsmanagement aus der Region planen für die chinesischen Partner und die Stadt Liyang die Errichtung eines Gesundheits- und Altenpflegezentrums in Liyang
- die Kunststation Kleinsassen plant eine Ausstellung von Künstlern aus Liyang
- einige Unternehmen aus der Region Fulda prüfen die Errichtung einer Niederlassung im Gewerbepark Liyang



Woide
Landrat